

encore dans une autre transaction intervenue, en 1269, entre lui et Thomas, abbé de Saint-Sulpice, en Bugey (29) et c'est tout.

JOSSERAND DE LAVIEU, 1274-1300. — Josserand de Lavieu lui succéda. Il appartenait à une illustre famille du Forez, qui porte de *gueules coupé de vair* (30). La tradition veut qu'elle soit issue des comtes de Forez (31). Briand de Lavieu fut chanoine-comte de Lyon, en 1274, et Bertrand, en 1465; ce dernier fut plus tard archevêque de Vienne (32).

A son avènement, toutes les nobles familles qui possédaient à Chazay et en son mandement, maisons, biens et fiefs, vinrent prêter foi et hommage au nouveau seigneur baron. En 1275, c'est le chevalier Guichard de Marzé, fils de Hugues, qui fait hommage de fief au seigneur abbé pour la maison qu'il habite, lui et sa mère, dame Guibours, dans la ville fortifiée de Chazay et pour tout ce qu'il possède en franc-alleu dans la baronnie (33). Ce Guichard, alors âgé de vingt-cinq ans, fut comme ses pères, ami fidèle de la maison de Beaujeu. Il paraît, avec son frère Guillaume, comme témoin dans l'acte de confirmation des privilèges accordés aux habitants de Villefranche en 1260, par Guichard VI de Beaujeu. Ce Guichard de Marzé fut un des plus illustres de sa race, il fut conseiller, chambellan du roi Philippe le Hardi, et sénéchal de Toulouse (a). Il épousa Yolande de Mercœur, sœur de messire Béraud de Mercœur, capitaine de la

(29) *Grand Cart. d'Ainay*, t. I, chart. 21, 145.

(30) *Promptuaire armor.* Jean Boisseau, p. 95.

(31) *Mazures*. t. I, p. 357, 523.

(32) *Livre d'or du Lyon.*, p. 320.

(33) *Grand Cart. d'Ainay*, t. II, chart. 60.